



人権週間にちなんで ～多様性について～

校長 岡本 泰典

12月(師走)に入り、2021年もあと1ヶ月となりました。今年1年もコロナ禍でいろいろな行事や活動が延期や変更、中止となりました。その中でも、6年生の修学旅行は、9月末まで緊急事態宣言延長により、2度の延期を経て漸く実施することができました。子ども達にとっては、素晴らしい経験・体験ができたことと思います。学習してきたことをこれからの人生で活かしていってくれることを願っています。

さて、今年も人権週間がやってきました。今年で第73回を迎え、令和3年12月4日(土)～12月10日(金)を人権週間としています。人権週間とは、昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、初めて人権保障の目標ないし基準を国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められました。

また、法務省の人権擁護機関では、昭和24年(1949年)から毎年、人権デーを最終日とする1週間(12月4日～12月10日)を「人権週間」と定め、期間中に各関係機関及び団体と協力して、全国的に人権啓発活動を展開し、人権尊重思想の普及高揚を呼びかけています。

しかしながら、最近では、新型コロナウイルス感染症の感染者等に対する偏見・差別、SNSやインターネット上における誹謗中傷、いじめや虐待、外国人や障害のある人、ハンセン病元患者やその家族などに対する偏見・差別等、様々な人権問題が存在しています。これらの問題を解決し、国連の持続可能な開発目標(SDGs)が掲げる「誰一人取り残さない」社会を実現するには、一人一人が人権尊重の重要性を改めて認識し、他人の人権に配慮した行動を取ることが大切だと言われております。このように、法務省でも「人権週間」に向けて、様々なメディアを通して、全国各地で集中的に人権啓発活動を行っています。

本校でも、この「人権週間」に合わせて、11月29日(月)～12月3日(金)に人権週間の取組を進めてきました。「身近な事象を通して、差別・人権について考え、人権尊重の意識や態度を養い、共感的な人間関係を築き、自分も相手も大切にすることを育てる」ことをねらいとして道徳や学級活動の時間を使い、「いいところ見つけ」、「もめごとがあった時」、「権利の熱気球」等、「自尊心」を育むための資料をもとに学習しました。また、4月に各クラスで作成した「人権のめあて」を振り返り、改めて考えを深める取組を行いました。

そのような人権週間の期間中の12月1日(水)に全校集会で、「多様性」(Diversity ダイバーシティ)について、子ども達に話をしました。世界にはいろいろな人がいるということ、いろいろな考えがあるということ、そして、他の人とうかがうからと言っていじめない、相手のことをわかって、認められる人になってほしいという内容のことを子ども達に伝えました。世界中に目を向けると日本の子ども達は、恵まれた環境の中にいることやこれからの未来に向けて、世界をより良くして欲しいこと等も話しました。人権週間の期間中だけでなく常に、人権についての意識を持ち、差別や偏見を許さない態度を持ち続けてほしいと思います。この機会に、子どもだけでなく、大人も「人権」について改めて考えてみてはいかがでしょうか？

12月の主な予定

- 1日(水) 地域児童会⑥
青少協・見守りパトロール
- 2日(木) ブックマザー読み聞かせ(5・6年)
- 3日(金) PTA子ども居場所づくり
- 6日(月) 諸費徴収日 佐山ヒーローズ
- 7日(火) 児童集会 フッ化物洗口
東書学力テスト
- 10日(金) 音楽出前コンサート(6年)
- 14日(火) 短縮4校時

- 15日(水) 短縮4校時 狂言鑑賞(6年)
青少協・見守りパトロール
- 16日(木) 短縮4校時
- 17日(金) 短縮4校時
- 20日(月) 短縮4校時 給食終了
- 21日(火) 短縮4校時 個人懇談①
- 22日(水) 短縮4校時 個人懇談②
青少協・見守りパトロール
- 23日(木) 短縮4校時 個人懇談③
- 24日(金) 短縮4校時 終業式 大掃除



1月の主な予定



- 5日(水) 諸費徴収日
- 7日(金) 始業式 短縮4校時
- 11日(火) 全日授業 給食スタート
体測(低・若) フッ化物洗口
- 12日(水) 体測(中)
新入児体験入学・入学説明会
親のための応援塾
- 13日(木) ブックマザー読み聞かせ(3・4年)
青少協・見守りパト
- 14日(金) 体測(高) 登校指導・安全の日
- 15日(土) 久御山町青少年主張発表

- 17日(月) 佐山ヒーローズ
- 18日(火) フッ化物洗口 児童集会
- 20日(木) 青少協・見守りパト
- 21日(金) 全校5校時授業
- 24日(月) クラブ PTAあいさつ運動
- 25日(火) フッ化物洗口
校内書き初め展(~28日)
- 27日(木) 校内作品展(~28日)
避難訓練(不審者対応)
青少協・見守りパト
- 28日(金) 参観日⑤懇談会⑥PTA総会
校内書き初め・作品展 (~16:00)



参観・懇談ありがとうございました



11月25日(木)の授業参観、懇談会にご参加いただきありがとうございました。今年度は、新型コロナウイルス感染防止のため、授業参観の実施ができない期間が続きました。スポーツフェスティバルに引き続きたくさんの方にご参観いただき、子ども達の学習に取り組む様子を見ていただくことができたのではないのでしょうか。また、子ども達も久しぶりの参観で少し緊張している様子もありましたが、張り切って学習できました。

1年生

2年生

3年生

4年生



5年生

6年生

若草学級



校外学習



1年生
京都市水族館・梅小路公園



2年生
京都市動物園



3年生
久御山町消防本部・宇治市植物公園

修学旅行

1日目
「広島記念公園・記念碑めぐり
フェリー乗船・厳島神社拝観」



2日目
「宮島水族館
おみやげ選び
車内でお弁当」

